
 

RELAZIONE 

ANALITICA
I Semestre fine 2014 

ASSESSORE NUNZIO SAVIANO 
Deleghe: Ecologia ed Ambiente, Rapporti con ASL - 
Patrimonio Pubblico - Verde Pubblico ed Arredo Urbano- 
Tempo Libero, Formazione e Lavoro - Rapporti con Enti 
ed Associazioni - Tutela e Promozione dell'Immagine 
dell'Ente 

 
 

 



1 
 

 

Premessa 
Di  seguito  riporto  il  resoconto  dell’azione  amministrativa  svolta  nell’ambito  delle  deleghe  conferitemi. 

Nonostante  l’esigua  disponibilità  di  bilancio  e  la  carenza  di  risorse  umane,  l’amministrazione  Piccolo  è 

intervenuta puntualmente per ridurre e arginare  le numerose problematiche già presenti nella città di Somma 

Vesuviana. 

Ecologia: 
AZIONI SVOLTE 

 Avviata la campagna di sensibilizzazione “Missione Riciclo” con il seguente risultato: 

RIDUZIONE DELLA PRODUZIONE DEI RIFIUTI  

“Missione Riciclo” è una buona pratica di raccolta differenziata che persegue l’obiettivo che il Comune di 

Somma Vesuviana si è prefissato nell’aderire al protocollo “Rifiuti Zero” entro il 2020, che consiste: 

1.  nella riduzione della produzione totale dei rifiuti; 
2. nella riduzione della frazione dei rifiuti non riciclabile; 
3.  nell’aumento dei rifiuti avviati al ciclo di recupero e riciclo. 

La riduzione dei rifiuti non riciclabili comporta i seguenti benefici:  

1. Ambientale. Allunga la vita delle discariche diminuendo l’esigenza di inceneritori o cosiddetti 

termovalorizzatori; 

2. Economico. La frazione più costosa da smaltire è quella indifferenziata il cui costo stabilito dalla Regione 

Campania  è di euro 149.64 euro a tonnellata di rifiuto. 

3. Per la Salute. Le discariche possono inquinare le matrici ambientali, aria, acqua e sottosuolo, mentre gli 

inceneritori emettono pericolose polveri sottili. 

Per  sensibilizzare il cittadino all’acquisto consapevole di oggetti e prodotti con imballaggi minimi e sempre 

riciclabili, l’Assessorato all’Ecologia prevede apposite campagne di informazione sulla riduzione della 

produzione dei rifiuti  per tutto il 2015 . 

“Missione Riciclo” non è solo uno slogan, ma uno stile di vita che rispetta la natura e l’ecosistema 

ambientale, che tutela la salute pubblica rendendo inutile il ricorso a impianti di incenerimento e 

impedendo che si perpetuino sul territorio le emergenze che in precedenza hanno prodotto milioni di metri 

cubi di eco balle, ancora oggi depositate nelle nostre campagne.  

Dal mese di ottobre 2014, l’amministrazione comunale ha intrapreso un’azione di sorveglianza sul territorio 

per verificare sia l’osservanza del capitolato d’appalto, sia le modalità di conferimento e selezione dei rifiuti 

da parte dei cittadini. Ad oggi, tale attività ha raggiunto buoni risultati, e con la collaborazione e l’impegno 

costante dei residenti sarà possibile arrivare a traguardi più alti. 

Nell’attesa che la Regione Campania si attivi per la realizzazione degli impianti industriali di recupero e 

riciclo, che sono situati fuori dal territorio campano, l’Amministrazione Comunale ha inteso mettere in atto 

ogni possibile azione volta alla riduzione dei costi comparto 

RIDUZIONE COSTI E BENEFICI ECONOMICI 

Atteso che il servizio di raccolta domiciliare è fondamentale per ottenere una raccolta differenziata di 

qualità, l’amministrazione è molto attenta a ridurre i costi di smaltimento:  

1. Attraverso gare ad evidenza pubblica, nazionali ed europee, sono stati aggiudicati gli appalti per: 
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‐ lo smaltimento della frazione organica che è passata da 131.82 euro a tonnellata a 119,67 euro a 

tonnellata di rifiuto smaltito;  

‐ lo smaltimento e l’avvio al recupero delle altre frazioni differenziate (ingombranti, medicinali, metalli, 

legno ecc.) raccolte all’isola ecologica comunale, a prezzi veramente vantaggiosi, che comporteranno 

un buon risparmio sui costi, in particolare per i materiali di legno (mobili ecc) è previsto un risparmio 

almeno di 50.000 euro all’anno. 

Rimane a costo zero, per effetto di gare pubbliche e/o convenzioni con i consorzi di filiera, lo smaltimento 

della frazione multimateriale, dei RAEE (materiali elettrici e elettronici, tv, radio, pc, frigoriferi ecc..)  Dei 

pneumatici fuori uso, di olio, vetro, carta e cartone e imballaggi.  

2. Attraverso il cambio del calendario, che ha limitato ad un solo giorno settimanale la raccolta della frazione 

indifferenziata, nonostante l’amministrazione continui nelle operazioni di bonifica del territorio dai rifiuti 

abbandonati, è stata registrata una significativa riduzione dei quantitativi di indifferenziato come di seguito 

evidenziato nella tabella che confronta i dati del 2014 con quelli dello stesso mese dell’anno 2013. 

  2013  (Kg)  2014 (Kg) Differenza  
(Kg)  

Differenza 
Euro 

R.Ind  
Ottobre 

554.240  423.320 130.920  19.590,00

R. Ind. 
Novembre  

629.780  381.660 248.120  37.136,00

R. Ind. 
Dicembre  

599.720  430.100 169.620  25.387,00

 

 Quindi “Missione Riciclo” ha comportato un risparmio in soli tre mesi di almeno 82.000 euro sul costo di 

smaltimento dell’indifferenziato, se rapportato al trimestre dell’anno precedente. 

 Con il passaggio a due giornate settimanali di raccolta del multimateriale, Missione Riciclo ha comportato 

un notevole aumento di tale frazione con conseguente maggiorazione dei proventi derivanti dalla vendita di 

plastica, alluminio e banda stagnata.  Gli imballaggi misti rappresentano una percentuale del 7 % circa del 

totale dei rifiuti.  

ATTIVITÀ IN CORSO E IN PROGRAMMA PER IL 2015  

È  in  fase di pubblicazione  la  gara per  l’acquisto di  attrezzature e  automezzi per  la  raccolta differenziata 

finanziato con fondi regionali ed europei. Si tratta dell’acquisto di n.5 automezzi a vasca da detrarre dalle 

quote di ammortamento dell’appalto affidato alla ditta che effettua  il servizio di  raccolta e  trasporto dei 

rifiuti  urbani.  Inoltre  con  lo  stesso  finanziamento  si  acquisteranno  n.600  carrellati  da  distribuire  nei 

condomini in sostituzione dei carrellati usurati. 

‐ Sarà  realizzata  con  fondi  POR  FESR  2007‐2013  la  seconda  isola  ecologica  in  Via Giulio  Cesare  in  un 

terreno di proprietà comunale che contribuirà a decongestionare  il  traffico nell’isola ecologica di Via 

San Sossio.  il progetto è stato ammesso e  finanziato con DGR n. 371 del 13.09.2013, si attende  la 

presa d’atto del consiglio comunale.  

‐ Saranno realizzate con fondi provinciali due case dell’acqua, ovvero distributori di acqua pubblica dove il 

cittadino  potrà  imbottigliare  l’acqua  potabile  al  fine  di  ridurre  il  consumo  di  plastica  e  portare  un 

risparmio alle famiglie nell’acquisto di acqua imbottigliata, il progetto è stato ammesso e finanziato si 

attende la disposizione degli atti di gara da parte del responsabile della P.O. 3.  

‐ sarà predisposto con fondi provinciali  l’allargamento dell’isola ecologica  in via San Sossio, il progetto è 

stato ammesso e finanziato abbiamo già ricevuto  la determina di ammissione al finanziamento per 

un totale di € 189.100,00 Det. P. n° 9177 del 31/12/2014 
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1. Abbiamo  ricevuto  fondi dalla Provincia per  l’acquisto di  compostiere domestiche.  il progetto è  stato 

ammesso  e  finanziato,  abbiamo  già  ricevuto  la determina di  ammissione  al  finanziamento per un 

totale di € 110.000,00 DGP n° 398 del 30.12.2014. 

2.  Abbiamo  ricevuto  fondi provincia per  l’acquisto di attrezzature, nello specifico bidoni carrellati per  la  

racconta differenziata il progetto è stato ammesso e finanziato abbiamo già ricevuto la determina di 

ammissione al finanziamento per un totale di € 97934,15 DGP n° 8788 del 22.12.2014 

3. Entro i primi mesi dell’anno sarà completato l’allestimento dell’isola ecologica di via San Sossio con una 

ulteriore pesa elettronica dove i cittadini potranno usufruire del sistema Tiger mediante l’utilizzo delle 

ecocard ottenendo sgravi sulla tassazione. Saranno  inoltre completati  i pagamenti delle detrazioni del 

2013 e si inizierà l’iter per il pagamento delle detrazioni del 2014. 

4. L’amministrazione  comunale,  a  seguito  di  protocolli  con  la  Regione  Campania  e  la  società  regionale 

Campania Servizi e Ambiente, oltre a bonificare i luoghi storici di abbandono dei rifiuti, interverrà con 

fondi del Patto Terra dei Fuochi a insediare un sistema di videosorveglianza delle aree bonificate.  

5. Il prossimo anno, con i risparmi ottenuti, l’amministrazione si impegnerà a fornire buste per la raccolta 

dell’organico ai cittadini. 

“Missione Riciclo” è iniziata il 1° ottobre, la percentuale di raccolta differenziata è aumentata di 10.17 punti 

nel mese di ottobre e ulteriori 5.56 punti nel mese di novembre. I risultati di dicembre sono ancora in fase 

di elaborazione, ma dai dati in nostro possesso la percentuale è aumentata ancora.   

L’Assessorato all’Ecologia e all’Ambiente intende migliorare il territorio tramite le seguenti ipotesi di 

progetto: 

 Proposta di transazione sull’indicizzazione FOI sul contratto con la ditta “L’Igiene urbana srl” e rinuncia della 

stessa al ricorso contro l’ente pendente presso il TAR Campania, ottenendo un cospicuo risparmio per 

l’ente. 

 Riorganizzazione del servizio di spazzamento e diserbo 

 Riorganizzazione dell’ufficio Ecologia, inserimento in via sperimentale dell’addetto al controllo del cantiere. 

 Liquidazione cittadini virtuosi anni 2012/13  

 Partecipazione attiva alla costituzione dell’Ato Na3, con individuazione di un STO (sub ambito) di cui la 

nostra Città dovrebbe essere capofila. 

 Messa in atto del contratto del compostaggio domestico. 

 

 

Patrimonio 
 

AZIONI SVOLTE 

 

 Riapertura P.zza Europa, affidamento temporaneo e successiva gestione comunale 

 Ricognizione stato del patrimonio comunale sia in disponibilità diretta che affidato a terzi 

 Predisposizione dell’avvio del procedimento di decadenza della convenzione con la società affidataria 

dei locali in P.zza Europa, primo passo per predisporre un nuovo affidamento. 
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Verde Pubblico 
AZIONI SVOLTE 

 Predisposizione Potatura degli alberi di via Aldo Moro 

 Predisposizione piano di manutenzione e potatura di tutto il verde pubblico cittadino. Siamo in attesa 

che il responsabile della P.O. interessata metta in essere le ultime procedure per l’avvio dei lavori. 

 Proposta di “Regolamento per la manutenzione e l’adozione di rotatorie”approvato in consiglio 

comunale. 

 Accoglimento della richiesta di accesso ai vivai regionali per l’approvvigionamento di piante e arbusti 

 Installazione di Abeti Natalizi presso tutti i quartieri cittadini. 

 Predisposizione di tutte le azioni atte all’abbattimento dei Pini siti in via Marigliano pericolosi per la 

pubblica e privata incolumità 

Decoro Urbano 
AZIONI SVOLTE 

 È al vaglio una proposta di convenzione con la quale potenziare gli elementi di decoro urbano in maniera 

gratuita per l’ente cedendo spazi pubblicitari. 

 Installazione delle Luminarie natalizie in collaborazione con l’assessorato agli eventi 

Rapporti con gli enti 
AZIONI SVOLTE 

 Il nostro comune si è proposto come Ente aggregatore e capofila per la stipula di una convenzione tra i 

comuni di Somma Vesuviana, Ottaviano, Sant’Anastasia, Brusciano e Pollena Trocchia per la creazione di 

una Centrale Unica di Committenza (CUC) 

 Il nostro ente si è reso promotore, presso ATO NA3 Rifiuti, della costituzione di un STO (sistema 

territoriale organizzativo) di cui dovrebbe essere capofila, con i comuni di Somma Vesuviana, Ottaviano, 

Sant’Anastasia, Massa di Somma, Volla, Cercola e Pollena Trocchia. 

Tutela e promozione dell’immagine dell’Ente ‐ Formazione Lavoro 
 

 È al  vaglio un accordo di  cooperazione  con  la Camera di Commercio  Italafrica Centrale per porre  in 
essere  il  progetto  Somma  Vesuviana  incontra  l’Africa  Verso  Expo  2015  ‐ MERCATI  EMERGENTI  E 
NUOVE OPPORTUNITÀ DI SVILUPPO 

 È  in  itinere  la  stesura  del  Progetto  “La  Somma  Leggenda”  che  ha  come  fine  ultimo  il  rilancio 
dell’Immagine  della  Città  attraverso  la  riscoperta  di  accadimenti  storici  e  le  leggende  del  nostro 
territorio 

 L’Ente ha aderito al programma YG (Garanzia Giovani) predisponendo un bando per 22 tirocinanti 

 L’Ente  ha  deliberato  l’indirizzo  di  predisporre  una manifestazione  d’interesse  per  l’apertura  di  uno 
sportello di promozione e assistenza inerente al programma Garanzia Giovani 

 È  in  essere  la  fase  preparatoria  per  l’apertura  dello  sportello  You  Start  che  offre  servizi  di  prima 
informazione, orientamento e supporto allo scopo di facilitare l’accesso alle opportunità di sviluppo per 
alle imprese incubate e agli aspiranti imprenditori. 

 
Tutto quanto sopra relazionato è parte delle attività svolte in questi mesi di mandato. 
 
 


